
本报讯（记者徐欣 江北记者
站张落雁 通讯员任春） 走进桃
源社区的日湖花园小区，垃圾分
类的标志随处可见。小区针对厨
余垃圾、可回收物、有害垃圾、
大件垃圾、建筑垃圾等设置了集
中点并竖了标志牌。小区建立了
监督机制，组建监督微信群。同
时，社区建立了日湖花园垃圾袋
源头投放数据库，并根据投放情
况、分类情况整理成红黑榜名单
进行展示。

作为推进“品质
社区”建设的重点与
难点，垃圾分类事关
民生。自去年下半年
以来，江北区积极推
进品质社区建设，初

步形成了集以社区党组织为核心的
区域化党建、以社区居委会为主体
的协商共治、以社区服务中心为平
台的综合服务管理于一体的“三位
一体”社区治理新模式，并推出品
质社区建设的“十大行动”计划，
结合片区化联合走访、党建项目共
推，有力破解物业管理、垃圾分类
等社区治理难题和工作瓶颈，取得
了显著成效。

据了解，“十大行动”具体包
括“六个行动计划”“三个调研项

目”和“一个主题活动”，包含了
社区环境集中整治、社区物业管理
服务、社区居家养老服务扩面等多
方面。

在“十大行动”实施中，江北
区还根据每个社区的特色，安排了
相关部门与社区进行结对，共同解
决社区难题。围绕社区党建、困难
帮扶、志愿服务等热点问题，各部
门打造出人性化服务品牌，赢得了
社会公众的普遍好评。双东坊社区
与住建部门结对，围绕“环境、绿
化、秩序、服务”四大提升工程，
抓住小区综合整治“关键处”，进
行老旧小区的改造提升；姚江社
区与发改部门结对，以全国海绵
城市试点为契机，以“海绵+”模
式成功进行了社区内涝改造工作；

亲亲社区“幸福驿站”打造了公益
服务一条街，有效满足小区居民对
于社区服务的需求，并建立长效的
社区矛盾处理方案，实现居民自
治。

社区环境扮靓了，社区管理水
平提高了，社区服务内容丰富了
……品质社区的建设带给市民实实
在在的变化。除此之外，江北区还
打造了提升社区内在品质的“五大
工程”与发挥社区引领作用的三条

“示范长廊”，共同为品质社区的建
设添砖加瓦，结合“5654”居民协
商工作模式在基层落地生根，如
今，69 个社区的品质正在逐步提
升，一社一品，构建出管理有序、
服务完善、环境优美、文明祥和的
和谐社区。

打造一社一品新样板

江北“十大行动”疏通社区治理堵点
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本报讯（记者朱宇） 昨天，省
委常委、市委书记郑栅洁又利用周
末时间到奉化区调研。他强调，奉
化各级要坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，紧盯最
美最好的目标，保持不甘落后的志
气，焕发不懈进取的激情，干出倍
速倍增的局面，努力成为宁波名副
其实的城市新区。

昨天上午，郑栅洁首先来到雪
窦山，详细了解景区规划建设情
况，要求奉化高水平挖掘雪窦山历
史文化内涵，有机整合周边人文山
水资源，加快扩大五大佛教名山的
影响力。随后，郑栅洁考察了浙江
华联世纪生物能源有限公司，充分
肯定他们开发生物能源的新技术，
并要求有关部门依托该公司的技术

优势，更大范围做好项目布点、变
废为宝的工作。恰逢奉化举办桃花
节，郑栅洁饶有兴致地来到“桃源
集市”，与赶集设摊的村民、赏花
踏春的市民以及现场服务的志愿者
亲切交谈，希望奉化借景造势、借
景聚人，不断提升“在那桃花盛开
的地方”的美誉度。在滕头村，郑
栅洁深入考察村庄建设和乡村旅游
情况，与当地干部群众一道植树，
希望滕头村深入践行“两山”重要
思想，继续走在全国美丽乡村建设
前列。在麦博韦尔移动电话有限公
司，郑栅洁希望企业加大科技创新
投入，加快转型升级步伐，切实提
高发展的质量和效益。郑栅洁还考
察了瑞凌辐射制冷科技有限公司，
高度赞赏政企联动推进项目争速的

成效。
昨天下午，郑栅洁在听取奉化

区工作汇报后指出，奉化要主动融
入都市经济大格局，保持实干劲，
跑出加速度，为全市大局多作贡
献。要聚焦高质量，集中精力招引
好项目大项目，抢抓机遇培育新兴
产业，主动作为改造传统产业，坚
决果断淘汰低小散企业、盘活闲置
用地，进一步做大实体经济。要加
速同城化，高标准推进城乡规划建
设管理，加快城市有机更新和交通
基础设施建设，因地制宜建设有地
方特色、乡土味道的美丽乡村，进
一步做优城乡品质。要念好山海
经，加强统筹规划，拉长产业链
条，优化市场环境，打响旅游品
牌，把旅游资源转化为发展优势，

提高全域旅游发展水平，进一步做
强旅游产业。要主动暖民心，牢固
树立以人民为中心的发展思想，坚
持尽力而为、量力而行，办好群众
普遍得益的民生实事，解决群众普
遍关切的民生问题，进一步做实民
生服务。

郑栅洁强调，奉化区委要把抓
好党建作为最大的政治责任，学懂
弄通做实习近平新时代中国特色社
会主义思想，切实加强高素质专业
化队伍建设，总结推广基层党建、
作风建设的好经验好做法，严肃查
处各类腐败问题，不断提高党的建
设质量，为奉化高质量发展提供坚
强的根本保证。

施惠芳、李关定、叶双猛参加
调研。

郑栅洁在奉化调研时强调

紧盯最美最好目标
干出倍速倍增局面

本报讯（记者易鹤 海曙记者
站续大治 通讯员孙勇） 专利实现
产业化之前“难变真金”的尴尬时
代在海曙一去不返。日前，望春工
业园区内的杉工智能企业，用 10
余项发明专利和 20 余项实用新型
专利权质押贷款 400万元后，加大
力度广招科研人才，上马科研项
目，成功助推与国内多项大工程、
大项目的结构健康监测合作，令这
家国家高新技术企业后续发展势头

更加强劲。
“海曙目前共有省级科技型中

小企业 506家，这些高成长性企业
手握专利，却因缺乏传统意义上的
抵押物而陷入‘守着水源没水喝’
的尴尬局面。”海曙区科技局负责
人说，强力推进的专利权质押贷款
业务，就是要让专利出红利，推动

“知本”变资本，加速企业提升自
主创新能力，快速走上高质量发展
道路。

去年 8月开始，海曙着力推进
专利权质押工作，保险公司、银
行、担保公司、专利机构、保险经
纪公司等着手共建专利权质押融资
服务链，形成市场化运作、专业化服
务的平台。至今，全区多家企业通过
专利权质押融资超过1亿元。

今年，海曙深入开展“科技领
航三年攻坚”行动，高新技术产业
投资同比增长10%，高新技术产业
增加值、科技服务业增加值同比增

长10%；实施知识产权战略，专利
授权总量、发明专利授权量同比增
长 10%；加快科技成果转移转化，
新 增 重 大 技 术 成 果 转 化 项 目 10
个，全区向科技争动能，向科技抢
效益的路径愈发清晰。

“一纸专利证书，正在成为科
技型中小企业的融资法宝和激活企
业创业创新的活力因子，为科技争
投作出生动诠释。”该区科技局负
责人说，日前《宁波市知识产权运
营服务体系建设实施方案》已正式
印发，其中非常重要的一项就是完
善包含专利权在内的知识产权质押
融资补偿机制、保险风险补助机制
等，未来有望在降低银行出借风险
的同时，让更多海曙企业享受到政
策红利。

科技争投下细功

海曙专利权质押金额超亿元

本报记者 厉晓杭 殷 聪
北仑记者站 陈盛竹

“一带一路”是一项世纪工
程，需要一大批具有全球视野、
专业素质、创新能力的复合型人
才。而一个城市的高质量发展，
更需要汇集多方智慧，汇聚各方
力量。

早春时节，一派生机。位于
小港装备产业基地的菲仕·中国
总部基地项目已经进入内部装修
阶段。酷似水立方的外形、布满
太阳能发电板的屋顶、环建筑打
造的露天水池……各种设计匠心
独运，让人耳目一新。宁波菲仕
电机技术有限公司副总裁贺东升
说，这个基地由意大利 Grup-
po Argo 提供概念设计，之所
以不远万里请来意大利团队，是
因为公司视海外人才为企业发展
原动力，希望用优越的研发环境
和如家般的温馨感受，实现引凤
筑巢。

“省千”专家Marco Calvi-
ni博士来自意大利，是菲仕电机
引进的海外工程师之一。从间断
性来中国工作到全身心投入，这
样的变化对 Marco Calvini 而言
是在“意料之中”。曾经，中国
对他来说是一个遥远的国度，可
能等到退休才会来旅行。但是，
与 菲 仕 电 机 结 缘 后 ， Marco
Calvini 就被吸引住了：“中国正
处于创新技术蓬勃发展的时期，
公司给了我们很大的发挥空间，
我可以没有后顾之忧地与团队一
起钻研新科技、新产品。”

“ 以 才 引 才 ， 就 像 一 块 磁
铁，一个圈子里的高端人才接二
连三被吸引过来。”北仑区人才

服务中心主任顾宏辉自豪地说，目
前北仑区有常驻海外工程师近 800
名，其中 500 多名来自“一带一
路”沿线国家。

“走出去”和“请进来”，北仑
区通过组团赴国外引才、举办海外
人才科技周等，积极推进人才供需
对接。去年 8月，北仑区与白俄罗
斯国家科学院、乌克兰国家科学院
等科研机构签订人才科技合作战略
框架协议，就开展人才智力和技术
合作、支持宁波“一带一路”综合
试验区建设达成共识。未来，北仑
区将积极引进转化白俄罗斯、乌克
兰等国家科学院研究成果，打造新
材料产业新高地。

编织“一带一路”人才朋友
圈，北仑政企精诚合作、联手推
动，在政策、服务、环境等多方面
全力做好支撑。多年来，北仑区早
已形成区级领导与海外专家和高层
次人才“一对一”对口联系服务制
度，区内海外工程师每人都有固定
的联系领导。对于外国朋友而言，
最高礼遇莫过于一次家宴。海外工
程师在领导干部家中作客，烧上几
个小菜，烫上一壶江南黄酒，拉拉
家常，聊聊心里话。

突出“高精尖缺”的导向，北
仑着力引进外国高端人才和高新项
目，启动“3 个 1000 万”人才新
政，对于落户北仑的外国人才创新
创业项目，最高给予 1000 万元的
项目扶持资金、1000 万元的产业
发展基金支持、1000 万元贷款额
度贴息补助。

择天下英才而用之。持续发酵
的引智革命，进一步优化了北仑乃
至宁波的海外引智发展工作环境，
为城市高质量发展提供了源源不断
的动能。

编织“一带一路”
人才朋友圈
——解读北仑海外引智（三）

本报讯（记者包凌雁） 九成
国资投向事关全市发展大计的重
大基础设施民生产业项目；国企
董事长每年至少谋划招商1个20
亿项目；国企混合所有制比例达
四成……全市上下贯彻推进“六
争攻坚、三年攀高”之际，市属
国企推出一系列举措，勇当宁波
高质量发展的“排头兵”。

国企投资今年要完成 600亿
元，重点投向轨道交通第二轮建
设规划和姚江新区、旧城改造等
城市建设领域和杭甬高速复线宁
波段、三门湾大桥等交通物流领
域，建成钦寸水库、奥体中心一
期、国展中心 11 号馆、中东欧
会馆、市农副产品物流中心一期
等一批重大项目。通过股权合
作、资源互补等途径，在港口物
流、交通、能源、区块开发、旅
游等领域，加强与央企国企、外
企、实力民企以及在外浙商甬商

的战略合作，借势借
力放大市属国有资本
功能。

聚焦整合重组，
推进市属经营性资产

统一监管和国资整合提升。根据
“行业相近、产业相关”原则，将
部分小散弱国企、国有资源分步分
类注入定位明确、主业突出、规模
较大、竞争力较强的市属企业集
团，重点打造 10 家企业集团，力
争到 2020 年资产规模达千亿元的
有4家、500亿元的有2家。

聚焦改革创新，狠抓企业管理
质量提升。今年起新设的竞争类子
企业原则上都要实现混合，已有
的竞争类子企业也要积极引入战
略投资者，力争到年底混合所有
制比例超过 40%。推行职业经理
人制度，市属竞争类国企二级企
业 经 理 层 市 场 化 选 聘 比 例 达 到
15%至 20%。强化上市攻坚提实
力，研究出台市属企业提升资产
证券化水平三年行动计划，同时
建立 10 家左右的拟上市挂牌企业
后备资源库，形成 10 家左右的可
上市储备企业名单。

今年国企攻坚改革力度空前

九成国资投向重大
基础设施民生产业项目

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高
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本报讯（记者余建文 镇海记
者站石全 通讯员王闻语） 昨天下
午 2 时 45 分，宁波植物园迎来第
100 万名游客。来自黑龙江的小伙
张剑鑫成为幸运者，收到园方赠送
的特别大礼。

当天下午，张剑鑫和妻子郑奇
携手到植物园赏花，“在大门口刚
刷完年卡票，好几个人围了上来，
说我是第 100 万名游客，太意外
了！”小张说，园方赠送了一张编
号为“11111”的年卡，并给予他
和妻子一项特权：在园中任意选择
一株喜欢的树认养。最终，小张和
妻子在樱花园里，挑选了临河的一
株吉野樱作为认养树。当得知这是
植物园里的第一株认养树时，两人
特别激动：“等以后有了孩子，更

要经常来，一家人和这株树一起成
长。”

张剑鑫在高新区一家企业工
作。他和妻子是植物园的忠实“粉
丝”，“去年办了年卡，只要天气
好，每周都会来植物园。”小张
说，在宁波工作四年了，作为新宁
波人的他已深深爱上了这座城市，

“这里不仅环境优美，人的文明素
质也高，感觉很幸福。”

“建园开放不到 1 年半时间，
就迎来第 100万名游客，这是宁波
植物园发展历史的一个里程碑。”
植物园负责人张哲斌说。

右图为甜蜜小夫妻与身后的认
养树合影。

（余建文 摄）

宁波植物园
迎来第100万名游客
送出第一份树木认养大礼

可以像点外卖一样“约”书到家
我市首个社区约书服务点落户湖西社区

美不应在
单边主义歪路上一错再错
——权威专家谈中美贸易摩擦
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